

VORLAGE

an die
Stadtverordnetenversammlung

Eingang		DS.-Nr.	97/0
			6-11
AuslB	ÄR	PBUA	SozJA
KSSpA	OBR	HuFA	StV

Betreff: Sportevents im Innenstadtbereich
hier: Haushaltsbegleitender Antrag Nr. 29 der Fraktionen von SPD / Bündnis
90/Die Grünen

M-Nr.: 59/07

Beschlussvorschlag:

Der Intention des Antrages wird gefolgt. Der Magistrat unterstützt in Abstimmung mit dem Sportbund Rüsselsheim und den Gewerbetreibenden die Organisation und Durchführung von Sportevents in der Innenstadt.

Begründung:

Der Magistrat versucht seit Jahren die Attraktivität der Innenstadt zu erhöhen. Zweifellos sind Veranstaltungen, verbunden mit einer hohen Besucheranzahl, dazu geeignet, die Innenstadt zu beleben und aufzuwerten.

Insbesondere Sportevents sind Veranstaltungen, die in Rüsselsheim auf großes Interesse stoßen, dies zeigen die bisherigen Veranstaltungen und dies bestätigt auch der vorliegende Sportentwicklungsplan.

2004 richtete der Hessische Volleyballverband erstmals die Hessenmeisterschaft im Beachvolleyball in einer Stadt aus. Austragungsort war Rüsselsheim, der Parkplatz an der Mainstraße. Die Veranstaltung litt zwar unter schlechten Wetterbedingungen, dennoch war zu erkennen, dass solch ein Sportevent Besucher anzieht und damit für Belebung sorgt.

2005 organisierte der Sportbund Rüsselsheim mit Unterstützung der Stadt die Veranstaltung „Sport im Park“ im Stadtpark. Die Veranstaltung stieß auf großes Interesse.

2006 veranstaltete der Sportbund Rüsselsheim im Rahmen der „Heimspiel-Arena“ einen Tag der Rüsselsheimer Sportvereine auf dem neuen Bahnhofsplatz. Auch hier war die Besucherresonanz außerordentlich gut.

Am 27.04.2007 findet im Rahmen des Mainfestes der 4. Mainuferlauf statt. Aufgrund der stetig steigenden Teilnehmerzahlen der zurückliegenden Läufe ist davon auszugehen, dass erstmals mehr als 1000 Teilnehmer die Läufe bestreiten werden.

Am 15. Juli 2007 findet auf dem neuen Bahnhofsplatz die Abschlussveranstaltung der hr3-Inlinertour statt. Es werden mehrere tausend Besucher erwartet.

Diese Veranstaltungen werden jeweils gemeinsam mit Kooperationspartnern geplant und durchgeführt (Sportbund Rüsselsheim, Treffpunkt Innenstadt, Vereine usw.). Rüsselsheim hat einen guten Ruf als Veranstalter von Sportevents. Dementsprechend liegen regelmäßig Anfragen vor.

Sportevents tragen nachhaltig zur positiven Imagebildung einer Stadt bei. Werden sie in der Innenstadt durchgeführt, tragen sie zur Attraktivitätssteigerung und zur Belebung bei.

Allerdings ist hierbei zu beachten, dass mit der Durchführung von Sportevents auch Kosten verbunden sind.

Halten sich die Kosten für regional begrenzte Sportevents noch in einem überschaubaren Rahmen, ist bei Veranstaltungen von überregionaler Bedeutung je nach Veranstaltung von Kosten zwischen 30.000 – 60.000 € auszugehen. Kosten entstehen z.B. durch Abgaben an den Dachverband, Finanzierung von Security, Rahmenprogramm, Veranstaltungsleitung, Material usw.

Eine Refinanzierung über Sponsoring, Startgebühren, Vergabe von Bewirtungsrechten usw. ist nur in begrenztem Umfang möglich.

Der Magistrat wird daher in Kooperation mit potentiellen Partnern prüfen, wie das vorhandene Angebot an Sportevents in der Innenstadt ergänzt werden kann. Diese Prüfung beinhaltet auch eine Abwägung des Verhältnisses zwischen den beabsichtigten belebenden Auswirkungen für die Innenstadt und den zu erwartenden Kosten.

Rüsselsheim, den 6.3.2007

Jo Dreiseitel
Bürgermeister